



CGT SEPTEMES

SYNDICAT DES TERRITORIAUX DE LA VILLE DE SEPTEMES

e-mail : sectionsyndicale@ville-septemes.fr

Solidarité avec les victimes de la guerre en Artsakh (Haut-Karabakh)

Cher.e.s ami.e.s, cher.e.s camarades,

Le 27 septembre 2020, l'Azerbaïdjan, fortement encouragé et soutenu par la Turquie d'Erdogan, a lancé une offensive militaire de grande envergure contre la République d'Artsakh (Haut-Karabakh).

Le territoire de l'Artsakh, oblast autonome durant la période soviétique, a déclaré son indépendance en 1991. La même année, un référendum a confirmé **la volonté du peuple de faire valoir son droit à l'autodétermination.**

Cependant, depuis près de 30 ans, l'Azerbaïdjan mène une politique belliqueuse et impérialiste en **refusant d'accepter la volonté légitime du peuple d'Artsakh.**

Suite à cette nouvelle guerre menée par l'alliance fasciste turco-azérie contre les Arméniens de l'Artsakh, des milliers de victimes sont à déplorer. De plus, **des dizaines de milliers de civils (enfants, femmes et vieillards) ont été contraints à l'exode.** Ces derniers ont tout perdu et sont donc extrêmement démunis.

Une fois de plus, et dans la continuité de l'abandon des Kurdes en Syrie, les états européens ont sacrifié à **l'impérialisme panturquiste** les 150 000 arméniens d'Artsakh. En effet, ces états ne veulent ne pas gêner l'approvisionnement en pétrole et en gaz délivrés par la compagnie nationale pétrolière et gazière d'Azerbaïdjan SOCAR, un peu comme ils l'avaient fait en 1938 avec la région des Sudètes pour pouvoir continuer à commercer avec l'Allemagne nazie.

Aujourd'hui, en Azerbaïdjan, la chute du prix du pétrole induit un mouvement populaire qui dénonce le pouvoir du Président-dictateur Aliyev. De même, en Turquie, Erdogan, lui aussi contesté, vient de perdre les élections municipales dans des villes majeures comme à Ankara. Pour détourner la colère sociale, c'est le moment qu'ils ont choisi, de concert, **d'exacerber les sentiments nationalistes et religieux** afin de renouer avec l'idée d'une grande Turquie qui s'étendrait de la mer Egée à la mer Caspienne en s'en prenant notamment aux Kurdes, aux Chypriotes, aux Grecs et aux Arméniens.

Il est d'autant plus important de lutter contre la politique d'Erdogan lorsque celle-ci à des **répercussions en France et en Europe**. Nous avons pu en avoir un triste aperçu avec les différentes actions menées ces derniers mois par le **groupuscule fasciste des « loups-gris »** :

- Attaque d'une manifestation pacifiste à l'aide de couteaux et de marteaux ;
- Chasses aux arméniens dans les villes de Vienne, Décines et Dijon ;
- Lettres de menaces déposées aux domiciles de personnes d'origine arménienne en Allemagne.

Lors de son dernier CCN la CGT déclarait « Il est urgent que les armes se taisent et que l'on retrouve le chemin de la paix et des négociations » et pointait le « lot de drames et de violences contre les populations civiles ».

Pour nous, le chemin d'une paix durable ne pourra être obtenue qu'avec la reconnaissance internationale de l'indépendance de la République d'Artsakh (en respectant ainsi la volonté du peuple).

Dans ce cadre, l'Association Culturelle des Français d'Origine Arménienne de Septèmes-les-Vallons organise **une collecte de dons qui seront entièrement reversés pour le soutien des populations victimes de la guerre.**

Notre syndicat, fidèle à ses valeurs de défense des peuples opprimés, s'associe à cette initiative solidaire et appelle toutes et tous à contribuer.

Les dons par chèque peuvent être envoyés par voie postale (un reçu sera fourni à chaque donateur) : à l'ordre « ACFOA Septèmes » et à l'adresse « ACFOA, Hôtel de Ville, place Pierre-Didier Tramoni – 13240 Septèmes-les-Vallons ».

Il est également possible de faire un don par le biais d'une cagnotte en ligne disponible sur le lien suivant : <https://www.leetchi.com/c/soutien-aux-populations-de-lartsakh-haut-karabakh-victimes-de-la-guerre> et sur la page Facebook de l'association : « ACFOA Septèmes-les-Vallons ».

Septèmes-les-Vallons, le 17 décembre 2020